

FRATERNIDAD

TOTANA

14 febrero de 1932

Se publica los domingos

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año II. N.º 42

Con censura eclesiástica

REDACCION Y ADMINISTRACION
Avenida Santa Eulalia, núm. 15.

Tengan todos presente que ante el peligro de la Religión y del bien público, a nadie es lícito permanecer ocioso.
Pío X.
(Inter católicos Hispania)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Totana un mes . . . 0'60 Número suelto . . . 0'15
Fuera el trimestre . . . 2'00 Número atrasado . . . 0'25

Importante mitin de afirmación religiosa y de propaganda de Acción Nacional, en Aledo

El pasado domingo se celebró en el vecino pueblo de Aledo el primero de los actos de propaganda organizado por la sección de Acción Nacional Agraria de esta ciudad, con un resultado tan altamente satisfactorio, que "debe" servir de estímulo a los elementos directivos de la nueva agrupación política para multiplicar cuanto sea posible estos actos de afirmación católica y de exposición y propaganda de las doctrinas salvadoras que constituyen el programa de la unión de derechas, tan necesaria para encauzar — y aun consolidar — el nuevo estado de cosas establecido en España.

Poco antes de las once de la mañana llegaron al pueblo hermano los elementos directivos de esta sección, don Casimiro Cayuela, don Alejandro Hostench, don Julián Cánovas, don Luis Martínez, don José Arias y el presidente don Prudencio Alcaraz, acompañados [de varios afiliados, siendo recibidos por el presidente del Comité de Aledo, don Julián Tudela, y numerosos elementos del mismo. Mas tarde subieron varios autos conduciendo a otros asociados, redactores de FRATERNIDAD, y a una comisión de Srtas. de la Sección femenina.

No habiendo en el pueblo local suficiente para contener a todos los que deseaban asistir al acto, hubo de celebrarse este en la espaciosa plaza del Ayuntamiento, dirigiendo los oradores la palabra desde el balcón de unas de las casas en ella situadas.

Lo espléndido del día, la corrección de los elementos no simpatizantes con el acto, la perfecta organización del mismo y el entusiasmo despertado por los oradores, que se manifestaban en cálidos aplausos y prolongadas ovaciones, hicieron que resultara la fiesta de una brillantez y cordialidad realmente inusitada y sorprendente y que haya dejado en todos los que asistimos una impresión grata y alentadora.

Antes del mitin asistieron los que a él habían de tomar parte, al santo sacrificio de la misa; y terminado el acto fueron todos obsequiados con dulces y licores, por el Comité de Aledo, que hizo los honores con toda generosidad y gentileza.

Hizo la presentación de los oradores don Julián Tudela, e hicieron uso de la palabra don Prudencio Alcaraz, don Julián Cánovas, don Alejandro Hostench, y don Luis Martínez, de cuyos elocuentes discursos pasamos a dar una ligera referencia.

Habla en primer lugar el presidente de Acción Nacional don Julián Tudela Martínez.

Expone la significación del acto, diciendo que ninguno de los que en él tomarán parte aspira a escalar las alturas del poder, ni pide el apoyo del pueblo para medro personal.

Es un acto de política del pueblo, que engañado, protesta de esta ruindad; perseguidos sus sentimientos más caros, trata de defenderlos.

Vemos, como se ha arrojado a Dios del Estado, sin darse cuenta que sin Dios, la autoridad es una tiranía, la justicia una venganza, las leyes se reducen a egoismos personales.

Vemos, como se ha arrojado a Dios de las escuelas, sin pensar que sin Dios la ciencia es una quimera, pues no se da ciencia sin verdad y la verdad está en Dios.

Sin catecismo, añade, podrá sacarse un hombre instruido; pero no un buen ciudadano, un buen padre de familia.

Se ha disuelto el matrimonio queriendo igualar el vicio con la virtud, y dar campo ancho a las pasiones.

Se ha encarnizado la lucha entre las distintas clases sociales, alentada por predicaciones socialistas, anarquistas y comunistas, sin pensar que todos somos hermanos, que la igualdad social por antinatural es ilusorio e irrealizable, que sin la propiedad es imposible el desenvolvimiento de la economía, que sin autoridad es imposible la vida social, que el comunismo reduce al hombre a la más cruel esclavitud.

Las promesas de trabajo se han traducido en próximo a un millón de obreros parados, las de economías en mil millones de déficit para el Tesoro, las de rebaja de contribuciones en un aumento a la contribución, derechos reales y otros impuestos, y en la creación de otros nuevos que se proyectan.

Esta es la realidad de la que todos somos culpables. Unos por no haber defendido sus sentimientos, otros por votar sin conocer los partidos de ideología distinta a la suya.

La salvación está en «Acción Nacional Agraria», cuyo programa os será expuesto por estos convecinos nuestros de la ciudad hermana, que han tenido la amabilidad, honrándonos mucho con ella, de venir a divulgarlo.

Todos hartos conocidos, tal vez de vosotros mismos, por sus sentimientos religiosos, su amor al orden, su caballerosidad, por su buena reputación.

Presenta al primer orador, y dice dirigiéndose a los obreros: Ved como no es necesario al obrero atacar la propiedad, hacer guerra a la religión para defender sus derechos. Presentados los restantes, añade, ved también como entre los que asistieron a escuelas confesionales y aprendieron el catecismo, hay también quien ha descolgado en el campo del saber.

A ellos, pues, dejo el punto que tanto vuestra atención como su autorizada palabra me reclaman.

A continuación hace uso de la palabra D. Prudencio Alcaraz, trabajador y Precidente de Acción Nacional Agraria de Totana, quien, recordando que él nació en Aledo, saluda efusivamente a sus paisanos, y dedica, con este motivo, un sentido párrafo al cercano Cuartel de la Guardia Civil, que fué, dice, su cuna, al pie del histórico Castillo.

Luego con sencilla y conmovedora elocuencia, se refiere a la ofensiva emprendida contra las ideas e instituciones católicas, en la Escuela en la familia, en los Institutos religiosos sin perdonar los mismos edifi-

ción de la paz y que pongan en su trabajo el cuidado y el esfuerzo que en conciencia deben poner.

Termina exaltando el espíritu democrático de A. N.; de que es buena prueba de haber sido él, un obrero, elegido presidente, con preferencia a tantos respetables señores y hombres de carrera, como hay en el partido. Y para confirmarlo refiere que, al verse elegido, él opuso su humilde condición de obrero y aun advirtió que, en cualquier diferencia que surgiese entre los diversos elementos del partido, él se inclinaría siempre en favor de los pobres y de

a España a la ruina y a la miseria, surge una reacción de las derechas, con toda pujanza y vitalidad, reacción de fuerzas arrolladoras que ha de llevarnos por los cauces venturosos de la justicia y de la paz social. Que esta reacción se hallaba genuinamente representada en la agrupación política de «Acción Nacional», de cuyo programa venimos a hablaros, y yo de un modo expreso de la propiedad, familia y orden.

Dos escuelas u orientaciones económico-sociales aceptan los partidos extremos izquierdas: el comunismo y socialismo. El comunismo no admite propiedad privada, todos los bienes pertenecen al estado, todos los individuos trabajan en su beneficio, y contra este trabajo tiránico y odioso, el hombre se resiste, empleando el Estado sus medios coercitivos, imponiendo duros castigos, y la privación de la vida misma.

El comunismo es un régimen de miseria y de hambre.

El socialismo admite la propiedad privada; pero extremando aquel falso principio de que los bienes deben pertenecer solo a aquellos que los trabajan; va concediendo progresivamente una mayor participación en las utilidades, no dejando a sus legítimos propietarios productos suficientes para seguir el cultivo de sus fincas y propiedades, y agotadas sus recursos tienen que abandonar su cultivo y explotación.

El socialismo ha fracasado como elemento del Gobierno en casi toda Europa. El fracaso más interesante es el del socialismo inglés el cual durante su actuación aumentó el número de obreros parados dejun millón y medio, a la cifra aterradora de tres millones, y el derrumbamiento de la libra esterlina y las finanzas inglesas.

Acción Nacional al aceptar la propiedad privada no la entiende de modo exclusivo y egoísta sino buscando en ello el fondo donde coincidan y convergen, haciéndose comunes los intereses de las clases patronales y obreras.

Que la familia como organismo necesario para la subsistencia del hombre ha existido siempre.

En España en su formación estuvo inspirada en un profundo espíritu de catolicidad. Estos seculares principios de la familia cristiana, no debían de ser atacados al representar el sentir de la conciencia pública española, pero los partidos de izquierda han aremetido contra ellas los unos con fuertes ataques de sus furias sectarias, y los otros con fieras dentelladas de jabalí hambriento hasta dejarla inerme, destrozada.

Han establecido el matrimonio civil, el divorcio por mutuo disenso, escuela legal de prostitución, y almárciga de inmoralidades y vicios, (Continúa en la cuarta plana)



La Junta directiva de Acción Nacional Agraria, en Aledo, y oradores que tomaron parte en el mitin

cios de los templos. ¿Y consentiremos, dice el Sr. Alcaraz en un valiente apóstrofe, que se arranque del corazón de nuestros hijos esos sentimientos cristianos, que nosotros les hemos inculcado, y que a nosotros nos inculcaron nuestros padres? ¿Y consentiremos que algún día sea arrasado este templo en donde recibimos el Bautismo y en el que tantas veces nuestras madres han rezado?

El modo de conjurar, continúa, todos estos males que nos amenazan, es dar un poderoso impulso a A. N., que es el ejército que se levanta para defender nuestros ideales. Ejército ya numerosísimo, al cual no pueden menos de sumarse los católicos hijos de Aledo.

Advierte el Sr. Alcaraz que Acción Nacional no viene a prometerles nada, al contrario de otros que tanto les prometieron: aunque al tiempo de cumplir han perdido lastimosamente la memoria. Sinó que A. N. viene a pedirles. A pedirles su concurso para la defensa de la fé, del hogar y de la Patria.

Como obrero, el Sr. Alcaraz se cree obligado a decir algo de la cuestión social, hoy tan enconada. Y lo hace condenando duramente la lucha de clases. Exhorta a los patronos a mirar a los obreros como a hermanos, tratándolos con cariño. Y a los obreros a que depongan ambiciones insensatas e irrealizables que sólo conducen a la perturba-

los obreros. Pero «no me valieron coplas», dice con su peculiar gracia el Sr. Alcaraz. Un aplauso cerrado fué toda la contestación que recibió de los señores que me habían elegido.

Un viva a la Religión Católica y otro a Acción Nacional fueron las últimas palabras del orador que el público contestó con entusiastas y grandes aplausos.

A continuación extractamos el discurso de D. Julián Cánovas Martínez, Abogado, Secretario de «Acción Nacional Agraria» de Totana, que comenzó diciendo que dirigía un saludo al pueblo de Aledo, que si al contar con su Historia y su bella tradición supo ser baluarte glorioso de la reconquista de España, venía «Acción Nacional» a pedirle ahora la prestación de su valiosa ayuda para la reconquista económica, moral y social que debe llevar a cabo en todos lugares y en todo el ámbito de la Patria.

Todas las transformaciones políticas de los pueblos tienen su razón de ser y causa en las evoluciones y aspiraciones sociales, y refiriéndonos al proceso político social de España en estos últimos tiempos, vemos que el advenimiento de la Dictadura y la instauración de la República fueron motivadas por las aspiraciones y evoluciones sociales, y ahora contra los extremismos y errores de las izquierdas que llevan